



## Insertion

### ATAO : un chantier solidaire bien intégré

En plein cœur du parc des Chantiers se dresse l'un des ateliers de l'association ATAO, un acteur présent ici depuis 16 ans. Spécialisé dans le travail du fer et du bois, il est l'un des sites les plus importants de cette entreprise qui a pour but l'insertion sociale et professionnelle de personnes rencontrant des difficultés particulières d'accès à l'emploi.

**S**ous le barnum de plus de 1 000 m<sup>2</sup>, deux activités cohabitent : la métallerie, présente dès l'origine, et la menuiserie depuis 2005. Sur le site ouvert en 1999, Atao a longtemps œuvré à la rénovation et à la construction de péniches avant de conquérir d'autres clients et de diversifier ses activités en créant l'atelier menuiserie. Telle une entreprise classique, l'association fait vivre son projet en s'adaptant à la demande et en y apportant une réponse satisfaisante. Mais à la différence des autres entreprises, son objectif est aussi de répondre aux besoins de personnes en grande difficulté d'insertion. « Nous avons ici 28 salariés en contrat à durée déterminé d'insertion, qui travaillent 26 h par semaine et qui signent un double engagement, puisqu'au-delà d'honorer leur contrat de travail, ils doivent engager des démarches de construction de leur projet socio-professionnel », explique Freddy Boutin, coordinateur du pôle menuiserie-métallerie. Épaulés par des encadrants techniques lorsqu'ils sont sur le chantier, les salariés sont également suivis individuellement par une accompagnatrice socio-professionnelle.

### Dynamique positive

« Pour 2016, nous sommes plutôt contents du résultat puisque 55 % des salariés sont sortis d'ici pour signer un contrat de travail ou démarrer une formation qualifiante. » Et pour renforcer son action, Atao s'est engagée depuis trois ans dans le réseau Chantier école. Grâce à cette démarche, l'association vient d'être agréée pour mettre en place une formation qui permet d'obtenir le Certificat de qualification professionnelle (CQP) « Salarié polyvalent », attestant de compétences transférables à d'autres métiers. Le programme des chantiers en cours pour début 2017 est vaste : 286 mètres de garde-corps pour l'îlot Î-Link, programme qui s'installe sur le boulevard de la Prairie-au-Duc et des aménagements pour l'exposition signée Claude Ponti au Jardin des Plantes, qui sera inaugurée au printemps 2017. La pièce la plus importante, un appentis géant adossé à la maison d'accueil, y est déjà installée depuis décembre. « Un chantier qui a été techniquement intéressant et dont le résultat est très visible et esthétiquement remarquable. Ce genre de réalisation alimente une dynamique très positive », commente Freddy Boutin, « de même que la situation géographique de l'atelier au cœur du parc des Chantiers, qui est valorisante pour les salariés. »



[www.atao-insertion.fr](http://www.atao-insertion.fr) - [www.facebook.com/ATAOnantes](https://www.facebook.com/ATAOnantes)